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教育線上一一一一
一一一一
一一一一考試及評核局早前宣

布今屆中學文憑試
（DSE）全面使用第二代
公 開 考 試 支 援 系 統
（PESS2），惟連續兩日
出現 「報到易」 及 「監考

易」 無法順利登入情況。考評局於昨日晚間
見傳媒，指暫時發現問題源於 「監考易」 ，
今（13日）起停用 「監考易」 ，改為傳統紙
筆方式簽到；考生可繼續使用 「報到易」 不
受影響。有資訊科技專家估計程式設計可能
有問題，導致系統負載太多時無法運作。

考生：影響心情 憂影響成績
PESS2系統在昨日英文科及11日中文科考試時，

均有監考員和考生出現 「監考易」 或 「報到易」 無法
登入情況。廠商會中學昨早再度因為 「監考易」 程式
發生故障，監考員需在開考15分鐘後才以人手為考生
點名。考生關同學表示，系統故障會影響部分考生的
心情，繼而影響他們的考試成績。另一考生李同學認
為，連續兩天都改為人手簽到亦無礙考試，反映使用
系統簽到並非必要。

考評局秘書長魏向東昨日晚見傳媒時表示，將從
今（13日）起暫停使用 「監考易」 程式，改為以人手
及紙本完成簽到及點答等工作，直至完成調查，並在
確認程式穩妥後，再作另行通知。

考評局表示，將安排考生繼續使用 「報到易」 報
道，並強調監考員有經驗以人手及紙本處理考生出席
紀錄，不會影響考試運作與考生應考。

至於PESS2系統，魏向東表示，考評局去年已試
運行系統，運作順暢；在4月9日、10日的考試中均能
正常使用，在11日開展的中文科考試中，約8成考生
可正常使用 「報到易」 簽到，但監考員開啟 「監考
易」 時，因大量數據堵塞無法登陸；此後監考員改用
人手核對考生身份，考試如常進行及完成，並未有考

生受到影響。

改人手點名 考生續用「報到易」
魏向東指，昨日英文科考試中，有200個考場成

功使用系統完成所有程序，但考試第二節時因 「監考
易」 出現異常，僅有100間學校正常使用，其餘考場
則需人手點名。魏向東就事件帶來的不便表示抱歉，
強調考試一定會順利進行，各方不用擔心。

香港資訊科技商會榮譽會長方保僑表示，程式又
出現問題，可能不是荷載量的問題，而是程式設計出
現問題。伺服器容量有限，譬如預計了一萬，於是有
一萬名學生進入伺服器，但當他們完成報到後又不離
開，接着有其他學生進入，於是越來越多人，有機會
連監考員也不能進入或者基本上整個系統，已因負載
太多而無法運作。

「小紅書」驚現考卷？考評局：無證據
據傳媒報道，內地試場疑有考生在試場內拍攝考

卷，並上載 「小紅書」 。魏向東稱，已有同事跟進，
暫無證據顯示試題外洩，呼籲市民不用擔心，並強烈
譴責個別別有用心人士炒作事件。魏向東又指，內地
試場有比香港更嚴格程序，譴責不負責任謠言，不排
除進一步追究。

DSE2024

大公報記者 魏溶、華英明
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監考易連續兩日未能登入 今起停用
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獲獎者：大灣區為港青提供廣闊機遇
【大公報訊】記者龔學鳴報道：2024年4

月12日，外交部駐港公署舉辦第二屆 「我的
香港故事」 英文短視頻大賽頒獎典禮。潘雲東
副特派員致詞並為獲獎者頒獎。他在致詞中充
分肯定參賽者所展現的獨特才華和新穎創意，
勉勵大家不斷努力，講好國家故事和香港故
事，弘揚愛國主義精神，做中華優秀文化 「走
出去」 代言人。

潘雲東：展現創意說好香港故事
潘雲東表示，公署舉辦這場大賽，旨在

為香港發揮國際傳播優勢、講好 「一國兩制」
成功故事搭建平台，為國際社會了解香港的無
限魅力提供窗口。潘雲東充分肯定參賽者所展
現的獨特才華和新穎創意，希望大家不斷努
力，以小見大講好國家故事和香港故事，勉勵
大家弘揚愛國主義精神，做中華優秀文化 「走
出去」 代言人；發揮自強不息精神，做 「一國
兩制」 成功實踐的宣傳員；發揚開拓創新精
神，做國際傳播領域與時俱進的弄潮兒。外交
公署將為香港同胞對外宣介香港、唱響 「一國
兩制」 成功實踐鋪路搭橋，為大家以多種方式
參加到建設非凡香港、支持有中國特色的大國
外交事業提供有力支撐。

冠、亞、季軍代表在儀式上分享了心得
體會。冠軍代表、油麻地街坊會學校校長黃穎詩
表示，學生們在短片中向大家分享了香港這個
「東方之珠」 的魅力，宣傳了 「世界大同，和
諧共榮」 的理念。衷心感謝同學和老師同心合

力完成創作。亞軍代表戴文敏表示，香港是夢
想的發源地，為每一位充滿抱負的追夢者提供
了豐富的發展機會及大展宏圖的平台，她呼籲
大家攜手並進，讓香港成為一個更美好、更繁
榮的地方。季軍代表莊慧琳、謝朗研介紹，他
們的作品由兩個故事組成，分別講述了香港人
面對困難時不屈不撓的真實寫照，以及大灣區
為香港青年提供的廣闊機遇。

《巴士的報》社長盧永雄、總編李彤、
無綫電視新聞部總監黃淑明、《星島日
報》總編湯錦標，以及參賽者及其親友、媒
體記者等共70餘人出席活動。比賽特邀評審
之一、《巴士的報》總編李彤對獲獎作品進行
了點評並分享做好新媒體短視頻工作的經驗和

體會。她表示，今次比賽不少作品內容豐富、
創意非凡。參賽者們以不同題材展現心中的香
港故事，讓大家看到了多元、融合、充滿活力
的香港。

第二屆 「我的香港故事」 英文短片比賽
歷時5個月，在香港引發正面回響，共收到投
稿作品近100份。香港各界人士積極參與，既
有本地學生、教師、醫護人員，也有在港經商
從事的內地人士，還有以香港為第二故鄉的外
籍居民和留學生，以及知名學校和熱心組織。
獲獎作品內容豐富，涵蓋經濟、科技、教育、
文化、旅遊等各領域，表達了愛港愛國的拳拳
之心，體現了 「一國兩制」 下香港的非凡成
就，引發網上網下強烈共鳴。

第二屆我的香港故事
英文短視頻賽得獎名單

非凡香港 Amazing Hong Kong

Cheung Wai Fung、Wong Yuen Yi、Simrat Kaur、
Gurung Shristy、Sirikina Zlata、Lam Yan Yu、

Diallo Hafsatu

油麻地街坊會學校：七七七七七七七七七七七七七七
七七七七七七七七七七七七七七

冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍冠軍

有資深英文教師表示，中學文憑試
（DSE）英國語文科2024年試題較去年

相比，卷一B2難度有所增加，主要涉及生詞、俗語，答題需聯
繫數段文章內容，需要較多時間應答；卷二難度有所降低，其
中乙部首次提供四選一題作答，相信最多考生選擇討論香港出
生率降低問題。

來自張祝珊英文中學的英文科老師孫錫欣（見圖）表示，
今屆英文試卷卷一甲部有2篇閱讀，認為考生有機會不理解
「banyan（榕樹）」 一詞，但應該可以根據上下文判斷出是一
類樹木；她又指，甲部的長題目佔比有所下降，認為題型不算
太深。

至於乙部B2部分，《Bad Science》討論了偽科學對社會
的影響，孫錫欣表示，該篇題目難度較高，當中涉及較多科
學、醫學方面的生詞和俗語，即使理科班學生也認為有難度，
答題時間不夠，相信對選修文科的學生難度會有所增加。 「英
文叻的同學可能會不夠時間做題，如果英文比較薄弱的同學可
能會看不懂文章。」

此外，B2的部分題目也需要考生花費較多時間應對，孫錫
欣以第51題為例，表示學生需閱讀6段文本，再從中找到6個重
點並加以例子證明，相信學生需要花費一定時間作答，亦有機
會答錯。

B1則討論香港小販的政策和變化，孫錫欣認為，篇章的生
詞不算多，句式也相對淺白，相信考生可以讀懂文章。由於B1
較淺，故考生若全部回答正確也只可以獲得第四級成績。

大公報記者魏溶

第二屆我的香港故事英文短視頻賽頒獎

羅俊傑、戴文敏港．夢
The Origin of Dreams

傅熙怡、劉敏儀愛在廟街
Love Story in Temple Street
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譚綺梨香港奇幻之旅
The Fantastic Journey to Hong Kong

魯冰、宋雨歆我住在香港的理由
The Reason I Live in HK

莊慧琳、
謝朗研

香港情懷，灣區機遇
Hong Kong's Spirit, Bay Area

Opportunities

七七七七七七七七七七七七七七
七七七七七七七七七七七七七七
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蕭寶玲、萬思欣、
廖學軒、伍靜琦

我們連結一起
We Connect

董杰彪、
鄧曉嵐

傳新開始．續寫回憶 A Fresh Start,
Continue Writing Memories

聖嘉勒女書院：
梁振發、黃小米、李沅頤、
楊芷晴、王珈琳、鄭怡琳

走遍香港特色
Travel Around Hong
Kong's Specialties

邱梓維、陳冠燁家中之愛 Our Home, Our Love
七七七七七七七七七七七七七七
七七七七七七七七七七七七七七
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▲外交部駐港公署舉辦第二屆 「我的香港故事」 英文短視頻大賽，共收到近100份參賽作品。
大公報記者林少權攝
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專家料程式設計出問題 致超負載停運

考評局耗資近900萬
元，專門為中學文憑試
（DSE）編寫，供考場監

考員使用的 「監考易」 及考
生使用的 「報到易」 手機應用程式，連續兩日出現事
故。考評局起初懷疑與流量有關，昨日又指主要問題
在於 「監考易」 程式，故今日起停用。

按本屆考生數目推算，兩個手機應用程式同一時

間的流量不超過5萬人，以現今電腦科技，同一時間
處理5萬個流量，絕對是 「小菜一碟」 。究竟是 「監
考易」 程式設計出問題，或是壓力測試未夠完善？還
有更離譜的人為錯失嗎？

對於當局來說，錯了便更正，好像例行公事，但
對於萬千考生來說，本來考試壓力已夠重，現在臨場
應考又被手機程式事故影響情緒，如果影響成績發
揮，又可以找誰 「更正」 成績呢？

難為了考生

透視鏡
蔡樹文

英文科閱讀卷難度高

中學文憑試（DSE）
英國語文科昨日開考，

有考生指難度頗高，認為卷一閱讀題B2部分
生詞多，做題時間緊張；亦有考生認為雖有
難度，但相信能考到第5級水平。

今屆英國語文科卷一甲部設兩篇文章，
題材關乎本港榕樹，其中第一篇敘述政府鋸
除本港4棵榕樹的立場，第二篇則講述了榕
樹的特性、生長情況等。乙部B1共設兩篇文
章，討論香港小販的政策和變化；B2部分則
只有一篇文章，節選自英國醫生Ben
Goldacre的《Bad Science》一書文章，討
論有關另類療法，講述偽科學對現今社會的
影響。

卷一談鋸除榕樹 卷二寫投訴信
卷二為寫作卷，其中必答的甲部要求考

生就酒店住宿不滿意情況，向經理撰寫一封
約200字的電郵。乙部以往大多是八選一題

作答，今年則首次只提供四選一。
於張祝珊英文中學試點應考的考生嚴同

學認為整體題目偏難，今日他選擇B2作答，
文章Bad Science講述偽科學有關內容，認
為難度較高；嚴同學認為自己大約能考到第
五級成績。

同一考點應考的王同學表示，自己同樣
選擇卷一乙部的B2作答，認為B2部分有考
題涉及表格，需閱讀多個段落才能作答，比
較耗費時間。

蔡同學表示，自己選擇B2部分作答，認
為整體難度中等，但其中的長問答會有一定
難度。至於寫作部分，蔡同學認為今年甲部
較為新穎，不同於往年介紹類的文章，今年
則需要寫投訴信。蔡同學表示，自己之前有
準備，相信應對良好；至於寫作乙部，蔡同
學表示，如果平時注意積累社會類的知識和
素材，相信可以做到。

大公報記者魏溶

寫作卷甲部題目新穎

掃一掃有片睇

考生之言

老師分析


